

Médico chilote Danilo Bartulin

El médico-cirujano Danilo Bartulin Fodich, que el 11 septiembre de 1973 estuvo al lado de su amigo el expresidente Salvador Allende en el Palacio de La Moneda, falleció este 10 de diciembre, en el Día Internacional de los Derechos Humanos. Bartulin fue detenido por militares el 12 septiembre de 1973 y llevado al Estadio Nacional. Allí lo torturaron y sometieron a toda clase de violaciones a los derechos humanos. Desde octubre de 1973 a febrero de 1974 permaneció detenido en un recinto militar de Calama. Después lo enviaron al Estadio Chile y luego a la Cárcel Pública de Santiago. Mientras defendían La Moneda, Salvador Allende le dijo al doctor

Bartulin: “Tú has sido mi mejor y más leal amigo. Si quedo herido, pégame un tiro”; pero, el galeno oriundo de Castro le respondió: “Usted es el último que debe morir aquí. Antes moriremos nosotros”. Una fotografía donde aparece el exmandatario y el médico Danilo Bartulin el día 11 de septiembre 1973 se publicó en los medios de comunicación de todo el mundo.

En memoria del doctor Danilo Bartulin y de los médicos que fueron detenidos, torturados y desaparecidos durante la dictadura.

Derico Cofré Catril